

se reduce el yodoformo, cuando el vehículo se evapora, le permite penetrar en todas las anfractuosidades de la úlcera y obrar más eficazmente.

El Sr. CORDERO dice que ha observado que siempre que las úlceras y otras pérdidas de substancia ó heridas, son lavadas con bicloruro de mercurio y en seguida espolvoreadas con yodoformo, los enfermos son presa durante varias horas, de ardores intensos y tenaces en la parte enferma; al mismo tiempo la superficie rosada de la solución de continuidad, se vuelve roja; atribuye estos fenómenos á una descomposición química entre el bicloruro de mercurio y el yodoformo con formación de biyoduro mercurial que, como se sabe, es cáustico. Cuando se emplea el bicloruro ó el yodoformo solo, no se observa ninguno de los fenómenos irritativos antes indicados.

El Sr. ORTEGA REYES hace presente que ha tenido ocasión de observar últimamente con motivo de la operación que sufrió en la parte derecha de la región frontal, que las curaciones con bicloruro de mercurio le causaban dolores atroces, más intensos aún que los de la misma operación hecha con cauterio; después fué curado con ácido fénico y yodoformo, y entonces no sintió ninguna molestia. Añade que el bicloruro de mercurio en solución empleado como tópico le ha dado buenos éxitos. Por este medio curó una vez una oftalmía rebelde.

El Sr. BANDERA interpela al Sr. Ortega Reyes para que diga á qué dosis empleó el bicloruro de mercurio y de qué naturaleza era la oftalmía.

El Sr. ORTEGA REYES contesta que prescribió medio gramo de bicloruro para una libra de agua, y que la oftalmía era purulenta.

El secretario segundo recordó los turnos de lectura próximos.

Se levantó la sesión á las nueve de la noche. Asistieron á ella los Sres. Bandera, Caréaga, Cordero, Laso, Lugo, Ortega Reyes, Ruiz Luis, Villada, Villalobos y el primer secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.

---

SESIÓN DEL DÍA 15 DE JUNIO DE 1887.—ACTA NÚM. 34, APROBADA EL 6 DE JULIO.

Presidencia del Sr. Dr. Domínguez.

A las siete y cuarenta minutos de la noche se abrió la sesión; se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada después de haber hecho constar la asistencia del Sr. Caréaga.

La Secretaria dió cuenta con las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana.

Con una comunicación del Dr. D. Nicolás Ramírez de Arellano, en la que

manifiesta que desea ingresar como socio titular de la Academia, á la plaza vacante en la sección de Medicina legal, y acompaña el trabajo escrito que la convocatoria respectiva exige para este efecto.—Pasó el trabajo á la sección correspondiente para los fines de las fracciones 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> del art. 32 del Reglamento.

Por no estar presente el Dr. D. Lázaro Ortega, de turno para la lectura reglamentaria de esta noche, ni haber remitido trabajo alguno el socio correspondiente, el Sr. Núñez, que había aplazado para hoy la suya, la verificó. Presentó en seguida las piezas anatómicas á que su escrito se refiere.

A continuación el Sr. Presidente dispuso que se diera segunda lectura á la moción relativa á los premios que deben concederse á los socios cuando presenten un trabajo extraordinario en sustitución de la lectura reglamentaria.

El Sr. BANDERA la verificó manifestando que se había tomado la libertad de cambiar la segunda parte de la proposición por creer más ventajoso el sentido en que ahora se encuentra redactada, pues si antes se estimulaba con ella solo la asistencia, ahora se propone con la modificación, estimular á la vez la asistencia del socio y el mérito del trabajo. La proposición modificada dice: «Siempre que falte la lectura reglamentaria, el socio que en la misma sesión haga una lectura equivalente, será premiado con la cantidad de veinte pesos. Si fueren varios los trabajos que se presentaren, la Academia, en escrutinio secreto, designará el que merezca la recompensa.»

El infrascrito manifestó que estaba al debate.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Altamirano, Bandera, Domínguez, Ortega Reyes, Ruiz y el infrascrito, suspendiéndose la discusión por haber dado la hora de Reglamento.

El Secretario segundo anunció los turnos de lectura próximos.

Se levantó la sesión á las nueve y treinta minutos de la noche. Asistieron á ella los Sres. Altamirano, Bandera, Caréaga, Cordero, Domínguez, Laso, Lugo, Núñez, Ortega Reyes, Ruiz Luis, Soriano, Villalobos y el primer secretario que suscribe.

J. R. ICAZA.